

Acta 1044

Siendo las 8 horas del 24 de julio de 2023, bajo la presidencia del Ing. Agr. Esteban Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación de los Ings. Francisco Donagaray, Gabriel Capurro Barcia, Lic. Lucía Briano, Sra. Melina Rodríguez, Sr. Santiago Scremini.

PREVIOS

- **Reunión con Rafael Normey**, representante de Federación Rural en la Junta Directiva de INIA

El **Ing. E. Carriquiry** y la **Lic. Lucía Briano** informan que mantuvieron reunión con el Ing. Rafael Normey de acuerdo a su sugerencia de incrementar la articulación existente entre INIA y el Plan. Se acordó que Rafael trasladará a INIA la inquietud de concretar una reunión entre ambas juntas directivas.

Desde el Plan, se comparte la importancia de incrementar la articulación existente y hacerla más institucionalizada y concretar una próxima instancia.

Está previsto armar una agenda previa de temas a abordar en el mencionado encuentro, que incluya temas de interés para ambas instituciones.

Si bien se solicitó al Ing. Rafael Normey la posibilidad de cambiar la fecha para lograr mayor asistencia de la Junta del Plan, esto no fue posible.

Por lo tanto, existe acuerdo en la Junta Directiva en concretar la reunión para el miércoles 16 de agosto en la sede de INIA.

- **Reunión con Federación Rural de Jóvenes**

A instancias de la renovación de autoridades de la Federación Rural de Jóvenes, manifiesta la Lic. Lucía Briano que se concretó conjuntamente con el director de Capacitación y Extensión, una instancia con el presidente de dicha gremial de jóvenes, Martín Cantera, con el objetivo de conversar sobre un posible acuerdo a través del cual se concrete la participación de jóvenes en las diferentes actividades de capacitación y otros espacios que desarrolla la institución.

Se aguarda propuesta de Federación Rural de Jóvenes para avanzar en el tema.

El **Ing. E. Carriquiry** sugiere además ofrecer información también sobre el Programa Grupos Plan al que está abocado la institución.

- **Apoyo de iniciativas externas al Plan**

El **Ing. E. Carriquiry** plantea este tema, con el objetivo de tomar acciones de cómo proceder de manera uniforme en cuanto a la participación del Plan en charlas, jornadas, etc. y evitar tomar decisiones caso a caso ante diversidad de situaciones que puedan plantearse.

Le gustaría abordar estos temas con mayor análisis y subraya al respecto, la importancia de establecer pautas claras de modo de trasladarlas a las 4 Regionales.

Asimismo, se plantea la importancia de unificar criterios en cuanto a información que se brinda en diferentes medios radiales por parte de los técnicos de la institución, lo que colaborará sin duda en un aspecto que el Plan prioriza.

ASUNTOS ENTRADOS

021/2023 – CAF – Invitación a la instancia de Diálogo “Conciencia Agropecuaria”, a desarrollarse en el marco de la Asamblea General, el 27 de julio en Montevideo.

022/2023 – Charrúa TV – Invitación a Plan Agropecuario a emitir el Programa Plantv en su plataforma, indicando que la comisión sería “no mencionar otro medio de TV, o en todo caso, mencionar también a CharrúaTV”

RESOLUCIÓN

La Junta Directiva analiza la solicitud de CharrúaTV, vinculada a la emisión del Programa Plantv en su plataforma (Asunto entrado 022/2023).

Al respecto, se informa que el Plan Agropecuario lanzó el 14 de enero de 2019 el programa Plan TV, a través del cual se difunde información que maneja el Plan Agropecuario, el que a partir del 27 de abril de 2020 pasó a emitirse en la programación de A+V.

Tal como figura en el acta No. 1006 del Plan Agropecuario, correspondiente al 9 de agosto de 2021, se recibe nota del Sr. Fernando Marguery, de fecha 27 de julio de 2021, en la cual invita al Plan Agropecuario a poder contar con material audiovisual de divulgación en Radio Rural lo que no involucra intercambio económico de ningún tipo, ante lo cual la Junta Directiva resuelve aceptar el ofrecimiento.

La propuesta de radio rural, la respuesta del Plan Agropecuario a esa convocatoria y el acta 1006 se anexan a la presente acta.

La programación de Plantv comenzó a salir en Radio Rural el 7 de febrero de 2022.

Se aclara que, tal como ocurre con diferentes programas dirigidos al sector agropecuario que se emiten en diferentes cables del interior y Montevideo y también de aire, está disponible y otros medios pueden utilizar las entrevistas realizadas en el programa de

Plan TV, como sucede por ejemplo en Contacto Agropecuario en Dolores TV, en Telediario Rural de canal 2 de Melo, en Agrotres de Canal 3 de Artigas, en Agroideas de canal 8 de Rivera y Artigas, en Agroinforme Canal 5.

Si bien se considera muy prestigiosa e interesante la plataforma que maneja Charrúa tv, la Junta Directiva, considerando estos antecedentes, resuelve agradecer a Charrúa TV la interesante propuesta recibida, indicando además que, si bien por el momento se ha resuelto no emitir el programa Plantv en la plataforma de Charrúa tv, se considera que puede ser una interesante opción hacia adelante.

Se enviará comunicación desde presidencia.

LLAMADO TÉCNICO DE MALDONADO

El **Ing. E. Carriquiry** hace referencia a lo resuelto en la pasada sesión, respecto a ofrecer a la interna del Plan la posibilidad de traslado de alguno de los técnicos actuales para cubrir el cargo de técnico de Maldonado, en similares condiciones y con similar cargo al que hoy desempeñan en el resto de los departamentos.

Este punto se incluirá en el Orden del Día de la siguiente sesión.

COORDINACION CGD

El **Dr. A. Saravia** manifiesta que, de acuerdo a las gestiones internas realizadas, la coordinación del CGD pasará a cargo del Ing. Julio Perrachón, dada la renuncia del Ing. Ricardo Barbat a partir de julio.

Dicha coordinación será compartida, ya que el Dr. A. Saravia se hará cargo de la parte administrativa, acordando asimismo que los tutores de cada módulo del curso viajarán a Montevideo en las salidas presenciales correspondientes, de forma de recibir, en la sede del Plan, a los alumnos del CGD que participen de las diferentes visitas programadas mensualmente los sábados.

RED GAUCHO

El **Ing. E. Carriquiry** da la bienvenida a Hernán Bueno y Federico Arias.

El Ing E Carriquiry introduce el tema comentando que en virtud del curso Ganadería 4.0 pudo observar un muy buen avance en el uso de esta plataforma y que la misma funciona correctamente desde el teléfono.

A continuación H. Bueno realiza una presentación en la que muestra los avances logrados en esta herramienta red gaucho, cuyo objetivo general es innovar en el proceso de extensión, generando la oportunidad de tener un canal de gestión de conocimiento para productores.

Define esta herramienta como una plataforma virtual que brinda un espacio de intercambio para productores y técnicos del medio agropecuario. Se pueden proponer temas o consignas de discusión, asociadas a un tema en particular (trabajados como “categorías”), en donde a través de comentarios productores y técnicos generarán un espacio de intercambio (productor/productor, productor/técnico) sin restricciones de localización, ni de tiempo para realizarlos.

Se muestra claramente su acceso y las diferentes utilidades que allí se brindan tales como temáticas más consultadas en la red, con mayor número de seguidores, participación de usuarios, etc.

Seguidamente, Federico Arias realiza una presentación vinculada a estadísticas, en la que se visualiza claramente preguntas, número de seguidores e interacciones por categoría, entre otros ítems.

Se intercambia sobre las utilidades de esta herramienta que ya está en funcionamiento y su proyección hacia adelante.

El **Ing. E.Carrquiry**, en nombre de la Junta Directiva, agradece a Hernán Bueno y Federico Arias la presentación de avances de esta herramienta que sigue evolucionando.

CONGRESO SILVO PASTOREO

A continuación, **Hernán Bueno** realiza una presentación respecto a las actividades a desarrollarse en la programación del XII Congreso Internacional de Sistemas Silvopastoriles a desarrollarse en Montevideo del 18 al 20 de octubre de 2023

Se agradece la información brindada.

AVANCES PROYECTO GESTION DEL PASTO

A continuación, se detalla el informe semanal enviado por el Ing. Marcelo Pereira, Coordinador del Proyecto Gestión del Pasto, sobre avances semanales del mismo:

Laboratorios

- Se coordina gira por laboratorios con José Paruelo. Se entabla contacto con laboratorios.

Sistema de medición

- Se hizo lanzamiento del sistema de medición. Hay 12 interesados, de los cuales 5 están dispuestos a contratar sistema.
- Se participa en varios medios de prensa explicando sistema de medición.

Informe INIA

- Se prepara y entrega informe semestral para INIA.

Varios

- Se asiste a la Federación Rural por proyecto de ley sobre campo natural
- Se hace solicitud a Diego Sotelo por tema de jornadas públicas y encuentro de laboratorios para el año que viene.
- Se envía artículo para revista del Plan sobre sequía.
- Se da charla a estudiantes de veterinaria sobre campo natural y en especial sobre estimación mediante la regla de la disponibilidad de forraje.
- Se participa en programa radial de Eduardo hablando del proyecto Gestión del Pasto y de la situación forrajera.
- Se graba programa para radio Carve, sobre situación forrajera y marcha del proyecto.
- Se reclaman los balances e trabajo faltantes

PREVISION DE RETIRO DE TECNCOS DE ACÁ A 2 ó 3 AÑOS

La Junta Directiva considera importante comenzar a abordar este tema, al considerar que en 2 ó 3 años algunos técnicos de la institución procederán a su retiro por temas jubilatorios, y se pretende que determinados temas importantes que son abordados en la actualidad tales como por ejemplo carpeta verde, campo natural, etc. no pierdan vigencia o continuidad.

Este tema se abordará en próximas sesiones.

AVANCES GRUPOS PLAN

El **Ing. E. Carriquiry** hace referencia al informe semanal enviado por el Ing. Esteban Montes, Coordinador del Programa Grupos Plan, el que fue enviado a Junta Directiva. Se reitera la importancia de establecer un cronograma de trabajo y planificación de actividades, con el objetivo de favorecer su ejecución y fortalecer el programa.

Se destacan 2 reuniones de grupos Tupambaé y Treinta y Tres, las que se realizarán 27 y 28 de julio. Se invita a que integrantes de Junta Directiva participen de las mismas.

Asimismo, se informa que está previsto desarrollar una segunda instancia de capacitación con técnicos en agosto.

Es fundamental el apoyo que pueda brindar el Dr. A. Saravia para el cumplimiento de los lineamientos establecidos.

Se prioriza establecer acciones con el INC para lograr su apoyo en dos grupos que están dentro del Programa Grupos Plan.

Se considera prioritario tener un panorama claro de todos los productores que se inscribieron en el Programa Grupos Plan.

Se solicitará información al actualizada al Coordinador del Programa, Ing. Esteban Montes.

ACTIVIDAD DE EVALUACION PLANEAMIENTO ESTRATÉGICO EN AGOSTO

El **Ing. E.Carrquiry** plantea la importancia de realizar una próxima reunión presencial de evaluación del planeamiento estratégico 2022 – 2025 definido por la Junta Directiva, con el objetivo de visualizar el cumplimiento de metas y considera que esta instancia podría concretarse para fines de agosto.

Luego de un intercambio de ideas y opiniones entre los presentes, se podría avanzar en:

a) **una primera actividad interna** en la que se evalúe el cumplimiento de las líneas 6 estratégicas definidas

1. Liderar un programa de Extensión nacional para productores agropecuarios con foco en ganadería, integrando procesos de diversificación como estrategia empresarial.

2. Capacitar para construir un Uruguay con más y mejores capacidades.

3. Generar información y herramientas para la toma de decisiones empresariales, haciéndolas disponibles para los productores.

4. Promover y mejorar la comunicación con los usuarios de los servicios brindados por el Plan Agropecuario

5. Generar proyectos que mejoren la producción y el negocio de los productores de manera sustentable.

6. Fortalecer los principales activos institucionales: el capital humano, los equipos y la imagen del Plan Agropecuario.

b) **una segunda actividad** con la participación de un Consultor externo en la que participen también representantes del Consejo Asesor y planificar hacia adelante.

Se encarga al Ing. C. Molina y al Dr. A. Saravia elaboren una plantilla que sirva para organizar el trabajo, mediante un formato único de informe para que las duplas designadas de los ejes estratégicos elaboren sus respectivos informes sobre esa base y se establezcan asimismo posibles fechas de solicitud y entrega de información, así como de las 2 actividades a desarrollar.

Este tema se abordará en la próxima sesión.

DIPLOMA PASTOREO RACIONAL

El **Ing. E. Carriquiry** hace mención al lanzamiento del Diploma en Pastoreo Racional, previsto a lanzarse el 1º de setiembre.

Recuerda asimismo que, para hacer posible este posgrado se ha establecido un acuerdo de colaboración con la Facultad de Ciencias Agrarias de la UDE y la Sociedad Uruguaya de Pastoreo Racional.

El objetivo general se orienta a formar un egresado con conocimientos, habilidades y actitudes para la elaboración y asesoramiento en sistemas de pastoreo racional tal que le permita colaborar, de manera eficiente, con empresarios, productores, encargados y operarios en general.

Contar con una formación para asesorar productores y encargados del manejo del establecimiento en la identificación y resolución de problemas en las áreas de manejo de suelos y agua, manejo de pastoreo, especies forrajeras y comunidades, producción, comportamiento y bienestar animal, diseño, viabilidad, ejecución y control económico - financiero de los proyectos.

Se considera importante establecer un descuento en inscripciones para técnicos asociados, en particular aquellos que están brindando servicios al Plan Agropecuario, por lo que se realizarán las gestiones correspondientes con la Facultad de Ciencias Agrarias.

La Junta apoya en forma unánime avanzar en el tema.

RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS

Se actualiza información respecto a esta red y se informa salida de la RInG.

APROBACIÓN ACTA

Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.



Ing.Agr. Esteban Carriquiry
Presidente